
【平成30年度　第2回次世代研修会アンケート結果集計】

　１．平成30年度　第2回次世代研修会についてのご感想・ご要望をお聞かせください。

非常に良い 良い やや不満 不満
4 14 1 0

・イノベーションとは。普段使わない言葉なだけにイメージが湧きづらいです。そのために何をワークショップで
　行なってるのか分からなくなり迷走してしまいます。

　２．次世代交流会の開催形式・運営について、ご感想・ご要望をお聞かせください。

(1)講義（第1回研修「デザイン思考について」の振返りと、「デザイン思考」のさらなる理解とワークショップで定着を図り、イノベーション創出へのアイデアを発想する）

非常に良い 良い やや不満 不満
4 13 2 0

・今回は例などがあったので、分かりやすかったです。ただ、例に引きづられてしまう部分もあったかなと反省しています。
・ワークショップで取り組むべき課題が明確で無かったので、どう進めてよいか分からない場面があった。
・ワークショップの作業内容が、デザイン思考を理解しやすい内容と思った。作業時間も適切で、慌ただしくなく
　進めることが出来た。
・ステークホルダーを既定の域を超えて取り入れることで、イノベーションを起こせる可能性が高まると感じました。
　特に、最後のグループの発表で「近所のおじさん」という発想は、目から鱗でした。
・イノベーションとは。普段使わない言葉なだけにイメージが湧きづらいです。そのために何をワークショップで
　行なってるのか分からなくなり迷走してしまいます。
・ワークショップは、最初何をするのか、重要なポイントはどこかわかりづらく、認識あわせに少し余計に時間を
　使ってしまったので、理解しやすいような仕掛けなどがあるとさらによかったかなと思いました。
・他チームの進行状況などを途中で確認する時間があると、より面白いと思います。

(2)進行・運営の雰囲気

非常に良い 良い やや不満 不満
7 11 1 0

(3)次世代研修会の開催時間

非常に短い やや短い 適切 やや長い 長い
3 6 9 1 0

(4)次回研修のグループメンバーの組替え

必要なし 必要あり わからない
12 3 4

　３．懇親会について、ご感想ご要望をお聞かせください。

(1)懇親会の開催時間
非常に短い やや短い 適切 やや長い 長い

0 0 18 1 0

(2)懇親会でのイベント（クイズ大会等）

必要なし 必要あり わからない
1 10 8

(3)懇親会での食事形式

立食 座敷 どちらでも良い
5 3 11
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　４．全体を通しての意見（コメント）
・運営ありがとうございます。可能でしたら懇親会は立食の方が色々な方と喋ることができるのでありがたいです。
・ペルソナ設定やカスタマージャーニーマップの作成など、第一回からより具体的な内容となり非常にためになりました。
　第一回ではパワポ資料が配布されていたかと思いますが、研修資料のデータを頂くことは可能でしょうか。弊社部署内でも研修の内容について紹介したく、
  可能であれば共有いただきたいです。
・実は・・・今回のお題を聞いてシステムで解決する方法が最初に浮かんできました。その時点で自由な発想ができていないなと反省しました。
　前回の研修会よりも自由な発想できるようにがんばりましたので、前回よりはよかったかなという感想です。
　慣れていないので、まだまだですが、次回はもっともっと頭をやわらかくして色々な発想ができるようにしたいと思っています。
　それとベルマークについても少し調べていけたらなと思っています。
・ベルマークを題材にしたグループワークでは前回よりも活発に意見交換することができ、柔軟な発想をするという前回からの
　課題を少しですが、クリアできたと思います。次回も解決策を考えるのが楽しみです。夜の部のクイズ大会では、
　前回は残念ながら景品をもらえなかったのですが、今回いただくことができ、嬉しかったです。美味しくいただきました。ありがとうございました。
・１回目の立食は欠席しましたが、長時間辛かったという意見を聞きました。　（色々歩き回って交流を広げられるなら立食もありだと思います）
・ベルマーク運用を用いてグループ毎にワーキングを実施しました。こうしたら改善できるのではないかと先に考えてしまいました。
　段階を作ることにより各フェーズでどう考えているかなど細分化することができました。次回は次の段階となりますのでしっかり理解して対応したいと思います。
・「デザイン思考」を学ぶ呼び水になったと思います。具体的な例が多めな書籍を紹介していただければと思います。
・次回もよろしくお願いいたします。
・実践と内容が紐付いておりとても理解しやすかった。
・第1回の研修時には、講義で使用したスライドの紙媒体が資料として配布されましたが、第2回の研修時では紙媒体が配布されませんでした。
　研修の振り返りに使用したい為、可能であれば次回研修時は、講義で使用するスライドの紙媒体を御用意して頂きたいです。
・最後のワークは、今まで学んだことを生かせるようなワークになると思うので楽しみにしています。

－ 以上 －


